

TRABAJO

Año II

N.º 22

Aparece quincenalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece quincenalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE } Número suelto, 5 cts. Fuera: 3 números, 25 cts.
3 números, 20 id. Extranjero: id., 40 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 24 Octubre 1909

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Nada humano es extraño al hombre

El odio es santo.
ZOLA

¡Pueblo! Odia á los que te persiguen sanguinaria y criminalmente; odia á los que te tiranizan y asesinan.

Odialos, pueblo, y no los olvides.

Francisco Ferrer

Ante su cadáver nos descubrimos con un profundo sentimiento de respeto y de dolor.

Tengamos memoria

No basta indignarse en presencia de una injusticia, si al día siguiente hemos de echarlo en olvido; de nada sirve condenar una cosa con la palabra, si luego la hemos de apoyar con hechos; hay que tener memoria y obrar siempre en consonancia con lo que se siente y con lo que se dice.

Uno de los elementos que ha decidido más principalmente la cruenta suerte que ha cabido á Ferrer, ha sido el clero. Su influencia no se utiliza nunca para el bien; se pone del lado de la violencia y del derramamiento de sangre. Igual ha hecho con lo de la guerra del Rif, y eso mismo hizo siempre. Llevando la paz en los labios, impide que se vea el odio que anida en el corazón.

Ante esto, los hombres que deseen servir la causa del progreso, deben tomar sus medidas y su revancha. Y no es que vayan, en justa correspondencia con sus enemigos, á ser torpes, crueles y sanguinarios como ellos lo son con nosotros, no; con no darles á ganar dinero, basta. Nada de someterles el nacimiento del hijo, ni la defunción del padre ni el casamiento de los enamorados: cuanto más alimentada se halle la víbora, más fuerza tendrá para hincar su aguijón en nuestras carnes. Si quiere comer, que trabaje.

De no hacerlo así, hoy la fiera ha clavado sus garras en el cuerpo de un inocente, mañana lo hará en el de otro, y en el de otro... Y hay que atajarla, como se la atajó en Francia.

Debemos, pues, tener memoria de estos hechos y pensar que la obra no es la acción de un día, sino que requiere el esfuerzo de todos los del año.

No dar dinero á ganar á los curas, ni votar á los diputados que les asignan anualmente 42 millones en el presupuesto nacional: ese debe ser nuestro lema.

Y así, cuando se vean el pesebre limpio, ellos abandonarán la tierra española como abandonaron antes la francesa.

Elector:

No votes por los monárquicos.

Votar por ellos es:

favorecer las guerras, á las cuales solo envían hijos de pobres, mientras los de los ricos se quedan en sus casas;

Contribuir á que legalmente se asesine á hombres inocentes y se persiga á ciudadanos honrados.

Y ayudar á que la Administración municipal, provincial y nacional del pueblo, sea una prolongación de Sierra Morena.

Tu sufragio debe ser para el honrado Partido Socialista Obrero

Variedades

La labor crítica del periodismo ha producido casi siempre saludables efectos, tanto en las ideas, como en la administración de los pueblos. Por temor á esta labor, hánselo visto realizadas muchas mejoras que de otro modo hubieran quedado por hacer, y aun se ha metido en cintura á los hombres desaprensivos que en el desempeño de sus cargos se olvidaban de su dignidad; pero ahora nos enteramos con asombro, de que la crítica periodística es perniciosa

para ciertas gertes, porque ella es factor mortífero de voluntades generosas.

Cuán distanciado está nuestro criterio. Entendemos que la crítica bien fundamentada es bueno usarla, y el que la practique en esta forma, no puede caer en el ridículo aunque el asunto objeto de su crítica, sea una mejora que viera más tarde implantada.

Cuando más aguijoneados sean por la crítica los iniciadores de cualquier obra beneficiosa, más grande debe ser el interés que tengan en realizarla, pues siempre es gratamente satisfactorio para los interesados en que se produzca un bien. el mentís que se dé á cuantos intervinieran en su crítica.

Así que nos abstenemos de decir palabra acerca del proyecto de traer nuestras aguas de Aspe; y si por acaso esta se realizara, aplaudiríamos á quien ó quienes hubieran contribuido francamente á la realización del milagro. De igual modo arrearían nuestras censuras si quedara por hacer. Y conste que adoptamos esta actitud para que nadie crea que nuestro propósito se dirige á entorpecer los deseos ó aspiraciones de nadie.

El hacer punto, (por ahora) en la cuestión que antecede, no impide que divaguemos sobre otros asuntos, siquiera sea para apuntar muchas necesidades que se dejan sentir en nuestro pueblo, y que nuestros ediles debieron procurar atender á su debido tiempo.

Estamos en pleno otoño, época en que son aquí más frecuentes las lluvias, y si nos detenemos á examinar el estado ruinoso de las calles, veremos lo difícil que nos vá á ser circular por ellas el día que las lluvias nos favorezcan.

A cada paso tropezamos con profundos baches que servirán de depósito á las aguas pluviales en donde quedarán estancadas las aguas produciendo su retención infinidad de miasmas nada favorables para la salud pública.

Nótase también la falta de innumerables aceras que proporcionarían resbalones sin cuento.

¿Por qué no se cuida la Junta de ornato de evitar los eminentes perjuicios que pueden sobrevenir de continuar las cosas en este estado?

Con relación á las aceras, ha debido procederse á su construcción, buscando la forma más hacendeda

para que los diseños de edificios urbanos abonen los gastos que les correspondan satisfacer por esta reforma, siempre que tengan obligación de ello.

El municipio parece estar doblado con respecto á esta importante cuestión, pero nosotros prometemos sacudirle este sopor, si no se alende como es debido, señalando lo defectuoso de su administración.

Los familiares de la «Defensa social» pueden estar satisfechos. La cabeza de Ferrer ha saciado un tanto su sed de odio, á todo lo que no se supedita á su tiránica influencia. Respetemos al mártir que ha sacrificado su vida con estoica gallardía, por el amor de sus convicciones.

Sus últimas palabras fueron para la Escuela Moderna.

¡Hermosa prueba de civismo! Después de consumir su obra no tiene derecho la reacción á remachar el clavo buscando justificación arrancando voluntades á la ignorancia con argucias fementidas para mostrar hipócritamente, que el hecho merece la sanción de un determinado número de ciudadanos.

Las humildes, modestas y caritativas almas que con pecunio ageno, simulan favorecer al desvalido á cambio de sojuzgar su voluntad, han dado muestras de sus benignas intenciones.

Las víctimas inmoladas en los tristemente célebres fosos de Montjuich, no han sido bastantes para infiltrar en sus corazones un átomo de piedad. Con helada indiferencia, se afanan en aportar aprobaciones, sin reparar en la bochornosa labor que realizan para conseguirlo.

Sabemos que varias señoras pertenecientes á distintas congregaciones religiosas, han solicitado y recogido las firmas de muchas feligresas del «Corazón de Jesús» ó «Hijas de María» y de otras inocentes mujeres á quienes preguntamos el objeto á que se detentan los pliegos firmados, y ninguna de ellas ha debido definir categóricamente lo que se persigue.

De las versiones recogidas deducimos, que la intención de tan piadosas damas se dirige á exponer al gobierno su conformidad con la represión ejercida en Cataluña, apro-

bando en primer término el fustigamiento del Sr. Ferrer.

Dicea que la inmensa mayoría de las firmas han sido recogidas sin conocer las interesadas el fin que se persigue. Su ignorancia las llevó inconscientemente á hacerse solidarias de un hecho repudiado en el mundo con las manifestaciones de desagrado que se suceden cada día.

De ser así, estas voluntades conquistadas, engañosamente contribuirán á perpetuar nuestra esclavitud.

Arrepiéntanse de su obra.

* *

Vaya, no hemos tardado mucho en ser víctimas de las iras de un *insigne gramático*. Si Fray Caudil le conociera, quedaría asombrado como asombrados quedan cuantos... le conocen.

Presentíamos el *achuchón*, pero no lamentamos el percance... Cuestión de nervios. En otra época, unos jóvenes estudiantes de la localidad fundaron un periódico, y en seguida cayeron en el enojo, quizás del mismo maestro que ahora se las trae con nosotros, produciendo náuseas la lectura del periódico en el que se pretendía corregirles.

A falta de argumentos con que deshacer los razonamientos de aquellos jóvenes, salía el *facilísimo corrector* en que si la *h*, en que si la *g*. Si el adjetivo, si el pronombre ó bien que el verbo... usted sí que será un verbo que meterá miedo.

¡Acuérdese de «Peritoneo»!

Bien es verdad que aquellos jóvenes estaban graduados, pero nosotros humildes obreros manuales, (perdón por lo de humildes) que al emprender nuestra labor periódica robándole horas al descanso, declarábamos sinceramente que reconocíamos superior á nuestras fuerzas la empresa que acometíamos y por tanto notariásemos incorrecciones gramaticales y quizás de otro orden.

Esta ingenua declaración ha sido olvidada, y nuestro fustigador en vez de fijarse en las verdades que lanzamos á la publicidad, la emprende con la gramática,

De seguro que de haber lanzado unos bombitos á la minoría de sus amores, hubiéramos sido plumas correctísimas que reflejan con fulgurante claridad la pureza de los hechos.

Así lo prueba otro párrafo de las mismas variedades que no ha sido víctima de sus furias gramaticales, pero que en cambio lo aprovecha torciendo su verdadero sentido.

Y no es que regatearemos nuestro aplauso á la indicada minoría, cuando por sus méritos la hagan acreedora de ello.— El obrero encargado de esta sección no fué jamás sistemático.— ¡Que conste!

El maestro que pretende señalar faltas gramaticales en nuestra publicación, no debió permitir que se cometieran en la suya: Así leemos en su primer número, «Que te se vé la oreja Pepe». Cuando debiera decir: «Que se te vé la oreja Pepe.»

Diciémos que esta falta cometida por un maestro que se permitía ejercer de crítico, es mucho más grave que las que pudiéramos cometer nosotros.

¿No le parece... amigo?

La Diputación Provincial y el Círculo Obrero

Con objeto de que los obreros pudieran estudiar los adelantos de las industrias que actualmente se exhiben en la Exposición de Valencia, la Diputación provincial de Alicante acordó conceder cinco subvenciones de cien pesetas cada una, para distribuir las en esta forma: 2 al Centro Obrero de Alicante, una para el de Elche, otra para el de Alcoy y la restante para Callosa.

El Centro Obrero de Alicante recibió las dos subvenciones y reunió todas las Sociedades que lo componen, hicieron la designación de los compañeros que habían de visitar la Exposición, acordando que fueran dos en vez de uno, por cada subvención, en atención á que reduciendo los gastos podía hacer el viaje un trabajador con cincuenta pesetas, y al efecto de que fuera el mayor número posible de obreros. Esto creemos se ha hecho en Alcoy y Callosa.

Pero he aquí que en lo que respecta á Elche no ha podido hacerse así, porque en vez de venir esa subvención á nuestro Centro Obrero, directamente, como se ha hecho con Alicante, y tenemos entendido que también los otros dos pueblos nombrados, no sabemos cómo ni por qué, la subvención en cuestión se halla en poder de D. Alfredo Llopis.

Se dió cuenta de esta anomalía al Sr. Cervera, presidente de dicha Diputación, y este señor no dijo está bien ni está mal, ni tomó determinación alguna, corriendo entonces que D. Alfredo Llopis, que se hallaba presente trató de justificar el que en su poder se hallara la subvención que corresponde al Centro Obrero, diciendo: ¿Es que nosotros no enviáremos á socios del Círculo que sean inteligentes?

Se le hizo observar que aquello no bastaba, pues la designación correspondía á las Sociedades obreras y no á nadie más, y con esto se dió por terminada la entrevista.

Nosotros creemos que la subvención en cuestión no llegará al Círculo Obrero para el cual fué destinada, y estimamos realizará una indignidad el que por ese conducto visitara la Exposición, aunque nos permitimos dudar que esto último ocurra, pero reseñamos lo ocurrido por nuestro deber de dar cuenta de cuanto con las Sociedades que representamos se relacione, y para dos cosas: 1.^a para denunciar la inmoralidad que el hecho relatado acusa; y 2.^a para que se conozcan, por los que lo ignoren, personas y procedimientos.

Desde Crevillente

Compañero Director de TRABAJO Como prometí el enviaros alguna correspondencia, señalando alguna de las cosas ó personas que los trabajadores deben de conocer por la importancia que encierran, parece oportuno ocuparme en la presente, aunque á la ligera y con preferencia, del «ex-socialista» y hoy instrumento de los jesuitas «Galdó».

Este «vivo», ha dejado bien patentizada su conducta de «traidor-zuelo» en el cargo que representa en la Junta Local de Reformas Sociales, y con ello todos los trabajadores de este Centro Obrero, cuya representación ostenta, habrán sufrido una buena lección.

Es el caso que en la sesión que celebró dicha Junta Local el 1.^o del mes actual, con el fin de elegir el presidente de la Junta Municipal del Censo Electoral, nuestros amigos, frente á la candidatura burguesa, presentaron como candidato para este puesto, al compañero Pedro Lledó Quesada, cuyo candidato hubiera salido triunfante á no ser por el eterno veleta «Galdó», que aun que la votación fué secreta, se sabe de una manera cierta que votó al candidato burgués.

Aprendan, aprendan los trabajadores á conocer el proceder de ciertas «gentes» y que no se dé el caso nuevamente de que un «salimbanque» como «Galdó» apoye á la burguesía en nombre y representación de nuestro Centro Obrero.

* *

La burguesía de esta villa, ávida por lucir sus «fiestas y delicadas figuras» en el Paseo de Alfonso XIII ha instalado en este sitio una potente iluminación eléctrica, mientras los que habitamos en los barrios de las «cuevas» carecemos del alumbrado público; así la pagan estos desaprensivos «políticos» á quienes inconscientemente le encumbra á la poltrona «nada fácil». Ténganlo en cuenta los obreros para cuando vayan estos «políticos de oficio» á solicitar sus votos.

* *

La Agrupación Socialista ha votado 5 pesetas para «El Socialista» diario, y ha acordado pagar los números denunciados y abrir dos suscripciones, una para este semanario y otra para los presos y perseguidos con motivo de las protestas contra la guerra.

También la Sociedad de Tejedores ha donado 3 pesetas para «El Socialista» diario, y otras 3 para los presos.

EL CORRESPONSAL

Octubre 1909.

COMUNICADO

Señor Director de TRABAJO
Muy señor nuestro: La Junta de gobierno de la sociedad femenina de soco-

rras mltus «La Unión», en su última sesión ordinaria celebrada, acordó solicitar de su reconocida amabilidad la inserción en el periódico que dirige del adjunto comunicado.

Por cuyo favor le da gracias anticipadas en nombre de la corporación que preside y en el suyo propio s. s. s. q. e. s. m.

FRANCISCA MARTINEZ

Hemos leído una hoja dirigida á las socias de «La Unión» y al pueblo en general, nada sabemos si el pueblo gustará de conocer los contubernios amasados al monótono compás del martilleo que producen los antiguos instrumentos de machacar trigo; pero ello es que en la cada hoja se hace una caprichosa argumentación de lo ocurrido en la Junta general celebrada expresamente para apreciar la justicia de un castigo impuesto á una socia perteneciente á esta colectividad, interpretando capciosamente los razonamientos ó pruebas reveladoras de la verdad más purísima.

En esa carta de conceptos acomodados á los deseos de los interesados, hay tantas inexactitudes, que produce náuseas en desahogo de ciertas personas que contraviento y marea quieren hacerse reconocer como los portavoces de la justicia.

Las estimadas compañeras que susciben lo que no podemos llamar manifiesto porque no justifican nada en aquel escrito que no sea sintetizar la inquina que tienen á todas las que no se someten á sus mandatos, manifiestan estar resueltas á no contestar á nadie que fuerza la verdad; y como nosotras sabemos que la presuntuosidad es mala consejera de la modestia, comprendemos también que las autoras de tal hoja, alérgicas por la nostalgia de su superioridad, derrumbada estrepitosamente por el peso de sus sistemáticas indicaciones, no reconocerán como verdaderos más que aquellos argumentos que abonen sus caprichosas disertaciones.

Esa creencia las ha vuelto intransigentes olvidando la consideración y respeto que se debe tenerse á la espontánea voluntad de la mayoría, y en sus delirios de grandeza, no solo se revuelven contra ella, sino que la menosprecian, quizás por creerse monopolizadoras de la justicia.

¡Buen provecho les haga!

No es nuestro propósito contestar más que á algunas de las muchas incongruencias que más directamente atañen al honor de nuestras asociadas y prestigio de la Sociedad que representamos.

Lo hacemos así porque la tranquilidad de nuestras conciencias no ha menester defensa alguna, pero merece la hagamos de las compañeras afiliadas á La Unión por entender han sido tratadas desconsideradamente, al motejarlas de *inocentes ovejas* que obedecen el mandato de los malos pastores.

¡Ah! El juicio opuesto de estas compañeras, al que sustentaran las que pretendían dar un golpe deslumbrador en un asunto que se cae por su base, fiando en la ignorancia de las humildes trabajadoras, las ha hecho acreedoras de inmotivados calificativos.

La mutua consideración y respeto que debemos guardar con nuestros considerados y respetuosos semejantes ha sido suplantada por ráfagas airosas de mal disimulado odio.

¡Con su pan se lo coman! Pasando por alto la presión que ejerciera sobre sus operarias la esposa de cierto patrono, íntimo de las firmantes, para que aquéllas le entregaran su voluntad en el acto de la elección por temor á caer en

TRABAJO

Al pueblo

Mi querido Pueblo Obrero:
Me alegraré que al recibo de ésta carta que te escribo no te hayas hecho un cordero. Porque has de saber, querido, que si te portas así, serás siempre un maniquí por no vivir prevenido.

De los que votaste ayer nada tienes que esperar, porque te van a engañar varias veces sin querer.

Las pasadas elecciones elejistes concejales; fíjate como esos tales (1) no acuden a las sesiones.

Si apoyas el capital serás siempre, sin disputa, el que aprueba la conducta de este gobierno fatal.

No te puedes figurar de la fuerza que dispones si tuvieras los cordones bien puestos en su lugar.

No serías maltratado: ni el burgués te explotaría; ni el gobierno mataría a ningún obrero honrado.

No habría en estos instantes tanta sangre derramada ni la libertad coartada ni tan malos gobernantes.

Esto se ve muy palpable y aunque te ofenda lo digo: de todo lo sucedido tú eres el mayor culpable.

De lo dicho de antemano, al votar tenlo presente que no pase por tu mente como nube de verano.

SALVADOR FERRANDEZ

Círculo Obrero Illicitano

CONVOCATORIA

Se celebrará Asamblea general extraordinaria, en el Salón, a la una y media de la tarde, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Acordar la reforma del Reglamento.
- 2.º Nombrar Comisión Revisora de cuentas en sustitución de la dimisionaria.
- 3.º Dar cuenta de la baja de dos socios.
- 4.º Dar cuenta de un oficio presentado por 9 socios para que se levante el castigo impuesto a un compañero denunciado.

Se encarece la puntual asistencia.

NOTICIAS

El Círculo Obrero Illicitano, al principio la asamblea general extraordinaria que celebraba el domingo último, por unanimidad acordó levantar la sesión en señal de duelo por la muerte de Francisco Ferrer y protestar contra la persecución de que son objeto los elementos liberales y democráticos del país.

Tenemos el gusto de consignar que nuestro correligionario José Bañón Niñoles ha salido ya de la gravedad en que se encontraba y se halla en su enfermedad en el periodo de una franca convalecencia.

(1) No se deben aludir los que suelen acudir.

TIP. J. AGULLÓ—ELORR.

Nada más inexacto que una compañera perteneciente a la Junta de gobierno se presentara en la asamblea como testigo falso, puesto que en estas reuniones no se requieren ninguna clase de testigos, siendo su primordial objeto, analizar la justicia del castigo impuesto, basándose en la información realizada al efecto del esclarecimiento de los hechos; pero puestas a decir, las autoras de la hoja intentan confirmar su peregrino aserto ateniéndose a que cuando la citada individuo de la Junta emitió su juicio—la castigada manifestó a una compañera, que aquel testigo era falso—sin duda porque no fueron de su agrado los razonamientos que expusiera.

Claro que habrían manifestaciones de distinto carácter y para todos los gustos dado el mal reprimido odio que se observaba, pero... ¿quien seriamente puede hacer caso del importuno cuchicheo de las desocupadas comadres del barrio que se complacen en alimentar chismes y entretener calcatas?

Francisca Martínez—Teresa Porcel—
Cármén Matarredona—Asunción Segarra
Cármén Porcel

18 Octubre 1909.

SUSCRIPCIÓN

á favor de los perseguidos
con motivo de las protestas
contra la guerra.

Suma anterior 3'75 pesetas.

P. Román 1. J. Vives, 0'25; D. Esclapez, 0'20; M. Soler 0'30; V. Serrano, 0'10; M. Pastor, 0'10; J. Bonus, 0'15; R. Niños, 0'20; M. Pastor 0'15; R. Pastor, 0'15; M. Pastor, 0'15; J. Ribera, 0'15; S. Cases, 1; M. Cascales, 0'10; J. Escolano, 0'10; G. Gilabert, 0'10; J. Boix, 0'25; J. Peral, 0'25; F. Soler 0'15; J. Alemañ, 0'10; J. Quirant, 0'10; V. Lafuente, 0'15; J. Torres, 0'10; F. Navarro, 0'15; J. Boix 0'15; C. Sempere 0'25; J. Vicente, 0'15; B. Alarcon, 0'10; C. Segarra, 0'25; J. Anton, 0'25; S. Amoros, 0'10;

S. Guilabert, 0'15; V. Colomar, 0'15; V. Jaen, 0'10; J. Brotons, 0'10; C. Cascales, 0'10; J. Rizo, 0'15; A. Aronis, 0'15; J. Santoro, 0'25; L. Martinez 0'25; F. Botella, 0'15; A. Niños, 0'15; J. Martinez, 0'10; D. Calvo, 0'05; J. Valero, 0'05; A. Peral, 0'50; F. Dólo, 0'10; R. Pastor 0'15; J. Romero, 0'15; F. Sanchez, 0'10; J. Sanchez, 0'10; P. Cascales 0'10; F. Ribera, 0'10; G. Pastor 0'10; R. Sansano 0'10; A. Candela 0'10; C. Ribera, 0'20; J. Porcel 0'15; V. Sanchez 0'10; R. Quiles, 0'10; J. Llorens, 0'10; J. Orts, 0'20; F. Santamaria 0'25; J. Pomares, 0'20; F. Pastor, 0'25; S. Guilló 0'25; O. Pastor 0'15; Serafina Pastor, 0'10; M. Ruiz, 0'20; F. Boix, 0'20; F. Bone 0'50; F. Jaen, 0'20; J. Díez, 0'20; Maria Vasques, 0'25; M. Martinez, 0'20; Elvira Martinez, 0'10; E. Martinez, 0'10; Ortigosa, 0'30; J. Campello, 0'30; P. Cascales, 0'15; S. Morales, 0'15; F. Boix, 0'10; P. Rodriguez, 0'10;

J. Castell 0'15; P. Amoros 0'20; P. Botella 0'20; Angela Ramires 0'20; A. Asencio, 0'20; V. Soler 0'10; E. Ruiz 0'25; I. Navarro 0'20; F. Maciá 0'10; P. Maciá 0'10; A. Rizo 0'20; G. Soler 0'15; J. Pascual 0'20; A. Brú 0'50; A. Sempere 0'25; F. Maciá 0'25; J. Garcia 0'10; J. Selva 0'10; A. Pastor 0'15; J. Pastor 0'10; J. Campello 0'10; P. Bonus 0'15; Uno 0'20; P. Rizo 0'25; A. Serrano 0'20; S. Ferrandez 0'20; J. Galliano 0'10; F. Garcia 0'50; J. Peral 0'20; F. Maciá 0'20; J. Esclapez 0'20; F. Torres 0'10; M. Martinez 0'10; Uno. 0'10; A. Rondan 0'20; J. Sempere 0'20; J. Chinchilla

Total general 59'90 pesetas.

el enojo de sus amas, como trabajadoras; ignorabamos que en la asamblea que se analizó la aplicación del castigo impuesto a una de nuestras asociadas, manifestara la Presidenta que al concederle permiso para que pudiera tomar los aires del campo quedara en su interior el limite de aquél. Lo que oímos perfectamente de labios de la Presidenta fué, que los permisos de esta naturaleza, que tengan más de un día de duración, es preciso laforme del médico por volante para entonces señalar el plazo; pues de lo contrario se infringiría el Reglamento.

Si la forma razonable que se observa para la concesión de permisos a las enfermas, la reconocen justa las firmantes, ¿para qué todo eso de la extensión del lenguaje y de las interioridades? ¿Será para darnos a conocer que de existir un lenguaje que nos permitiera conocernos interiormente no habrían secretos en la humanidad, «y el mundo sería un mar de confusiones?» Bonita parece la afirmación pero nosotros disintimos de ella.

Si pudiéramos conocer el interior de las personas y de las cosas, no habrían confusiones en el mundo y las socias de «La Unión» apreciarían claramente que las obreras que consideran injusta la aplicación del castigo de referencia, no lo hacen guiadas por sentimientos humanitarios, ni tampoco por deseos de justicia, sino por el desmedido afán de envolver a la Junta en un voto de censura. Se demuestra en que las pocas veces que la Junta de gobierno de esta entidad no ha sido santo de su devoción, han surgido parecidos contratiempos. Así vemos la vetada manera de exponer los hechos.

Dicen que de una a otra salida median quince o diez y seis días, obediendo este intervalo a no encontrarse la enferma con fuerzas suficientes para salir. ¡Cá...! No es eso. De una a otra salida median veintisiete días, con la particularidad de que los treinta y dos que estuvo esta socia enferma percibió el socorro en la secretaria de La Unión y por consiguiente con autorización para salir de su domicilio en atención a la levedad de su dolencia.

Las salidas al campo las efectuó tres días despues de la baja y uno antes de ser alta.

¿Como se comprende que siendo los aires del campo uno de los medios de tratamiento más eficaces para su curación y viéndose a la enferma a toda hora circular por el casco de la población, no procuró pasear por el campo con más frecuencia toda vez que abrigaba la creencia de estar autorizada para ello? ¿Cómo se comprende que cada una de las veces que tuvo necesidad de ir a Alicante pidiera permiso a la presidenta y en estas entrevistas no se le ocurriera ratificar su creencia?

Lo que ocurrió (ya que no tenía autorización expresa para salir al campo) fué, que no quiso tomarse la molestia de pedir permiso de nuevo, confiada en la imposibilidad del percance, ya que tenía el propósito de pedir su alta al día siguiente. Pero... despues de cometido el error se adopta la actitud de sostenerlo, no enmendarlo.

Estos son los resultados concretos del asunto ventilado y á falta de argumentos verídicos para desvirtuarlos las firmantes se deslizan cautelosamente por el frágil camino que recorren en su escrito, mezclando ideales que debieron respetarse por su neutralidad en este litigio, con el deliberado propósito de enardecer las pasiones para que se produzcan odios personales nada beneficiosos á la Sociedad que fingen amar.

ANUNCIOS

Cooperativa de consumo

San Jorge, 23

CASA DEL PUEBLO

San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23
ELCHE



Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos

«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.
«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.

A 30 céntimos

«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.

A 25 céntimos

«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.
«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.
«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.
«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.
Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo

presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.

A 15 céntimos

Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».

A 5 céntimos

«El Socialismo es el nuevo Evangelio», por Emilio Zola.
«A los campesinos», por Eugenio Ciacchi.
«Los deberes de los ricos».
«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.
«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Placanon.
«Doctrina Socialista», Carretero.

Fotografías, en postales, de nuestros correligionarios

C. Marx, A. Bebel, Liebknecht, Jean Jaures, Pablo Iglesias, M. Gómez Latorre, Francisco Mora, Francisco Diego, F. Largo Caballero, M. García Cortés, Vicente Barrio, A. Fabra Rivas, Azodo Gnecco, Salvador Gascó, Manuel Cases, Juan B. Justo, R. G. Homaechez, Remigio Cabello y Felipe Merodía.—Casa del Pueblo, Fachada Principal.

TODAS AL PRECIO DE 0'20 PESETAS

También tiene el compañero Valero en su poder, y de él pueden adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

No hay más elegancia en calzado

Gran novedad en colores

y calidades de Piel

Verdadera economía en los precios

J. Llorens Almela

Salvador

ELCHE

RELOJERIA

Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25

ELCHE

Andrés Peral Venta de Alpargatas
AL DETALL

Economía en toda clase de calzado de cáñamo, trenza y yute. Especiales para Cazadores.

Calle de San Juan, 46-ELCHE

Lo más saludable de Elche

Se venden sitios para edificar a la salida de Elche para Aspe, a la derecha é izquierda de la carretera, hacienda de La Ulla.

Para tratar, dirigirse a la calle de San Isidro, núm. 16, ó a los interesados: Antonio y Juan Pascual Ramírez.

¡OCASIÓN!

A precios muy reducidos se venden bancos de butacas de dos clases y otros efectos, en buen uso, procedentes del mobiliario del Teatro

Para c... y de... dirigirse al Secreta... el del Círculo Obrero Illicitano,